

# EL PORVENIR

DIARIO DE LA TARDE.

Este Diario es propiedad de la Imprenta URUGUAYANA. Se publica á las 5 de la tarde: se admiten avisos hasta las 4 de la tarde del día de su publicacion, debiendo abonarse un precio módico para los SS suscriptores y un acrecimiento moderado para los que no lo son. El precio de la suscripcion es de DOS PESOS al mes. Se vende y admiten suscripciones en la oficina del Diario, calle de Buenos-Ayres N.º 205—Precio de los números sueltos, UN REAL.

**ÚLTIMAS NOTICIAS.**

EUROPA.	AMERICA.
Amberes . . . . . 7 D c.	Buenos Ayres. . . . . 28 Ene.
Barcelona . . . . . 4 id.	Baltimore. . . . . 26 Nov.
Genova . . . . . 7 id.	Bahia. . . . . 4 Ene.
Havre . . . . . 10 id.	California. . . . . 1 Nov.
Hamburgo . . . . . 23 id.	Habana. . . . . 18 id.
Liverpool . . . . . 6 id.	New-Orleans. . . . . 19 Nov.
Lisboa . . . . . 10 id.	New-York. . . . . 26 Nov.
Londres . . . . . 6 id.	Pernambuco. . . . . 26 Dic.
Madrid. . . . . 15 id.	Paraguay. . . . . 21 Nov.
Malaga. . . . . 20 id.	Rio Janeiro. . . . . 19 Ene.
Paris . . . . . 8 id.	Rio Grande. . . . . 21 id.
Trieste . . . . . 4 Nov.	Valparaiso. . . . . 9 Dic.

**ALMANAQUE.**

Hoy VIERNES 7 Stos Rumaldo abad y Ricardo.  
Luna nueva el 1º, á las 2 h. y 16 min. de la mañana  
Cuarto crec. el 9, á las 4 h. y 56 m. de la mañan.  
Luna llena el 15, á las 12 h. de la tarde.  
Cuarto meng. el 22, á las 6 h. y 51 min. de la tarde  
Salida del Sol, á las 5 h. y 11 min. de la mañana.  
Ocaso, á las 6 h. y 49 min. de la tarde.  
Estacion—VERANO.

**ESTERIOR.**

**FRANCIA.**

Se acaba de publicar una obra que derrama mas luz sobre la revolucion de febrero y sobre los autores y agentes de aquella catástrofe, que ninguna de las publicaciones que hasta hoy han aparecido. Podria formar un comentario interesante y provechoso á la rapsodia del Sr. Lamartine sobre el mismo objeto, á la *Memorabilia* del Sr. Luis Blanc. Salió de una bien conocida reparticion del espléndido palacio del Guai d'Orsay, y sus autores son el primer presidente, los tres presidentes y los diez y ocho miembros que, con los ochenta consejeros refratarios, procurador jeneral y archivero,

constituyen el tribunal de cuentas, que tienen á su cargo el examen de las principales cuentas de la nacion, y cuya jurisdiccion se estende á todo lo que tiene relacion con el presupuesto y gastos del Estado.

La obra tiene por título *Relatorio y declaracion jeneral del tribunal de cuentas sobre las cuentas del año de 1848*, y es un documento q' no puede ser explicado por medios de aquellos poéticos hecho á los parayós, ó á los sofismas de algun charlatan. Los rechos y algarismos se presentan en él en una y descarada simplicidad. Basta echarles una vista de ojos para saber que el primer presupuesto del glorioso, fraternal y económico gobierno republicano excede mucho á todos los presupuestos de la monarquia. Nada ménos de 1.746.000 000 se gastaron con un sistema cuya frugalidad era presentada como una de sus muchas virtudes.

No es, pues, solamente el gasto enorme demostrado en las columnas de este relatorio que merece la execracion de todos los franceses.

En el año del *Avatar* de Ledru Rollin, Lamartine y Ca., la disminucion de la renta pública montó á mas de 145.000.000 de fr. El rendimiento de la tasa sobre los registros no llegó á 55.000.000 de francos, y la pérdida de 10.000.000 en la renta del sello, y de la de 46.000.000 en la de las aduanas dá una buena idea del estado del comercio y de la industria durante aquella crisis terrible. La disminucion de 18.000.000 de francos en los azucares coloniales, de 7.000.000 en el impuesto de la salud, de 11.000.000 sobre las bebidas espirituosas, y de 8 millones sobre pequeños artículos de importacion, muestran tambien el estado decadente de la poblacion industrial.

Los recursos extraordinarios de que se echó mano para hacer frente al deficit de aquel año que subió á 560.000.000 se sacaron en gran parte de los sueldos y pensiones de los empleados públicos y del impuesto extraordinario de 45 centesimos. Los desinteresados miembros del gobierno provisorio exceptuaronse del impuesto á que tuvie-

ron que sujetarse todos los demas empleados. Verdad es que pagaron al tesoro la suma enorme de 15.000 francos como dones patrióticos. Esta jenerosidad no era ruinosa para esos señores. Si en vez de hacer este voluntario donativo patriótico se hubiesen sujetado á la regla que impusieron á todos los funcionarios, habian ganado el tesoro 32 000 francos en vez de 15 000.

El Sr. Trel ha sido acusado de haber incurrido en errores en su obra. "*La republica en los coches de la casa real*" Es muy fácil que incurriese en algunos, pero vemos en el relatorio presentado ahora al público, y al cual arriba me refiero, que se gastaron 9,503 francos en composuras de erruajes de la lista civil de que se sirvieron los miembros del gobierno provisorio. Los cuales no solo pasearon mucho á su gusto en los coches del rey, pero de mas á mas obligaron á la nacion á pagar las composuras.

La austeridad republicana de estos señores no los inhibió de recibir los mismos sueldos y gratificaciones que recibian los ministros en la época de la tiranía. Desde el día 24 de febrero hasta el 15 de mayo recibió cada uno la suma de 21,500 francos á título de indemnizacion, y hasta 4 de julio fecha del decreto que fijó el sueldo de los ministros en 4,000 francos por mes, continuaron aquellos señores recibiendo lo mismo que recibian los ministros de la monarquía.

Los célebres comisarios que substituyeron á los prefectos de policia de los departamentos eran tan desinteresados como los ministros. Cada uno de ellos recibía 40 fs. por día, y causaba, en gastos extraordinarios la suma de 174,000 francos para la educacion republicana de sus departamentos. Dice el relatorio que en cuanto á esta suma no hay documentos que prueben como fué despendida, pero que se presume fué aplicada á las misiones políticas, á manejos electorales y gran parte á gastos personales, tales como bebida, comida y casa y és eso á lo que se llama *habillements*. Esta última adiccion demuestra que estos fa-

mosos patriotas, siendo *sans culottes*, en el sentido literal de la palabra, antes de la revolucion obligaron á la nacion á pagar, despues de hecha la dicha revolucion, los arreglos de las muchas soluciones de continuidad que habia en sus vestidos bajos. Algunos de estos comisarios gastaron 30 francos por día para sus necesidades y *menus plaisirs*.

Las suntuosas conferencias de Luxemburgo costaron 70 000 francos; la célebre fiesta de la Concordia, que inició la fiesta de sangre de Junio, representa en estas cuentas la suma de 847,000 francos de esta suma se gastaron 22,150 000 fr en compra de cuecas y camisas para los veinte comisarios jenerales de la ceremonia; 2,412 francos papel dorado para coronas, en flores artificiales, y en pedazos de cintas para las diputaciones de *virjenes*; y 2 500 francos en la publicacion de litografias de dicha fiesta. Al comandante de la guardia nacional de Paris se entregaron 20,000 francos para las exigencias del monumento, esto es, para pagar la policia secreta de cada uno de los grandes funcionarios. A pretesto de recompensas nacionales se distribuyeron 30,000 francos, pero hasta hoy no apareció persona que quisiese tomar sobre sí la responsabilidad de esta distribucion. Los presupuestos municipales sufrieron tambien sangrias dadas por los comisarios para compra del *Manuel du Citoyen*, y para suscripciones de la *Reforma* y de otros diarios.

Las llamadas declaraciones pacíficas y manifiestos del Sr. Lamartine á los gobiernos de la Europa no fueron olvidadas. La parte que tuvo el gobierno en las embocaduras internacionales han sido repetidas veces negadas por aquellos sujetos. Se vé ahora por el relatorio que en Paris y en los departamentos fueron recojidos millares de extranjeros refugiados, y que á costa del tesoro fueron ellos sostenidos y despues trasportados con armas y bagajes para el Este y para el Sud de la Europa. En el presupuesto del interior hay tambien otras sumas pagas á un destacamento de 500 polacos que siguieron para Posen con doce cajas de armas. Otros polacos salidos de la

**XXII**

Desearia estar—ó en un paraje que pudiese observar por la fisonomía de mis lectores la clase de impresion que les causa la lectura de los capítulos que preceden, ó en su conciencia.

Si les fastidia pueden dejar el libro de la mano, pues, sabiendo quienes son Alberto y Adela, y conociendo que está prohibido el matrimonio entre hermanos como incestuoso, facil es suponer un desenlace; si por el contrario, les ha podido inspirar algun interes y por consiguiente desean informarse de la manera porque se descubrió el misterio, tengan la bondad de acompañarme por unos minutos mas.

Ocho días solamente duró la embriaguez de los jóvenes esposos. Ocho días muy chiquitos, como son los días de prosperidad y dicha !.....

Casi iba á estampar un sacrilejio lamentando la interrupcion de esa dicha, pero pónganse en igual situacion los que se casan como se casaron Alberto y Adela, y siempre que no corra por todo su cuerpo un sudor glacial á la sola idea de que podrian ser hermanos, les haré un regalo de quinientos. ....

sus que en su tránsito del Paraguay se demorara en Rio-Grande donde conoció á Elvira de 5 años y se habia ligado en estrecha amistad con Mello. Este sacerdote es el mismo Padre Carvalho que se encargó de la educacion de Alberto y que le hemos visto prodigarle todos los cuidados de un padre estremoso y tierno.

José le refirió todas sus desdichas y los peligros á que estaria espuesto su sobrino si aparecia con su verdadero nombre, razon porque se estipuló que tomara el apellido de Carvalho y pasaria Mello por su hermano.

Hemos visto como conservó ese digno sacerdote el misterio que no se hubiese revelado jamas sin ese dedo invisible que es el que dispone á su alvedrio de los acontecimientos humanos.

Su mismo hijo no supo nunca el apellido de su madre porque cuando una vez cada año iba á llevar un ramo de ciprés á la urna funeraria donde reposaban sus cenizas, no vió en el epitafio gravado en ella sino estas palabras :

*Iba á tocar la tierra con su planta,  
Pero vió sus espinas, y á los cielos  
Cual cándida paloma se levanta. (a)*

(a) J. M. Corte.

condena al hijo inocente por los crímenes de sus padres, pero es preciso inclinarse con fé cristiana ante ella, porque es una lei divina.

Elvira se conservó á su hijo para quien únicamente habria deseado vivir.

Poco tiempo despues del nacimiento de éste la familia con quien vivia dispuso pasar al Departamento de Maldonado y convidaron á Mello; —éste aceptó con la esperanza de realizar mas facilmente su proyecto de ir á la Corte Imperial.

**XXI**

Si alguna vez he deseado ser poeta, poseer ese lenguaje sublime y armonioso, por medio del cual se comunica el alma con la Divinidad, es sin duda en este momento que me propongo describir el fin de la desventurada Elvira. Ademas de carecer del poder descriptivo que dá el hábito de escribir, debe considerarse que la mayor parte de estas líneas han sido trazadas debajo de la sombra de una manguera, á la márjen de un cristalino arroyo, al son del quejido lastimero de una torcaza, ó del melodioso trinar de un gaturama, bajo impresiones diferentes, contento

carce de Baden fueron socorridos tambien por las arias, públicas, y lo mismo se hizo a todos los refugiados que partieron para Alemania ó Italia. El tribunal de cuentas hizo mencion especial de una suma dada para aquel fin á uno de los miembros del gobierno provisorio, respecto de cuya contribucion ningun documento existe. A requisicion del comisario del norte se dieron seis mil raciones á los trabajadores del gas que preparan la célebre expedicion de *Risgano Tut*. El desembolso fué hecho por el ministerio de la guerra.

Las oficinas nacionales, donde los operarios se reunieron para las barricadas de junio, costaron á la nacion catorce millones. El tribunal presenta los fraudes de todo jénero que allí se practicaron. Lo mismo sucede respecto de las oficinas de Leon donde cada metro cúbico de terroplen costó 16 francos, cuando se prueba por contrato se podia hacer por 54 centesimos, ó poco mas de medio franco.

Ocuparia mucho tiempo y espacio la enumeracion particular de las enormidades que presenta esta esposicion financiera del tribunal de cuentas. Como los franceses toleraron cosas tan vergonzosas es lo que nadie puede comprender.

[Corresp. del Times].

Encontramos en la *Regeneracion* bajo data del *Uruguay* 5 de Enero 1851, lo siguiente.

Este año 1851—se llamará en esta parte de América "LA ORGANIZACION."

Obra de una admirable combinacion de ciencia, patriotismo, y firmeza, habrá paz general y gloriosa en la República, y con la República. El buen derecho y el valor, son bases incontrastable, que Dios protege.

El gran principio del sistema Federal consagrado por la victoria, quedará consolidado en una Asamblea de Delegados de los pueblos. De su seno saldrá un mandato de fraternidad, y abrazándose todos los hermanos victoriosos, reconocidos un nombre glorioso, que designa á un hombre grande, que simboliza en su persona.—

La constancia en el orden.  
La firmeza en el designio.  
El coraje en la lucha.  
La grandeza en los medios.  
El heroismo en los hechos.  
El patriotismo y la civilizacion en lo firme.

¿Quién será ese hombre grande?

## EL PORVENIR.

VIERNES, 7 DE FEBRERO DE 1851.

Las noticias de Europa, recibidas por el Paquete ingles *Seagull*, nada adelantan:

Sin embargo, hemos recibido varios diarios y sido favorecidos con otros, de Euro-

pa y Rio Janeiro. De la lijera revizacion que el escaso tiempo nos ha permitido, damos un pequeño extracto de lo mas notable que hallamos—la cuestion de los Ducados y los esfuerzos para conservar la paz entre la Prusia y Alemania, que á pesar de todas las probabilidades de alcanzarla, no encontramos definitivamente arreglada.

En cuanto á los asuntos del Plata, nada hemos adelantado. Las noticias que teniamos alcanzan hasta el 8 de diciembre, y se han publicado por los diarios de la capital. Las opiniones de la prensa francesa era sumamente favorables á la causa de Montevideo, ó llámase á los defensores que la sostienen; aun cuando se deja entrevér al gun resfriamiento en los periódicos del Eliseo.

Hasta las fechas del Paquete, el tratado Lepredour se mantenía entre los secretos de gabinete; pero todas las noticias concuerdan en que iba á someterse á la Asamblea.

Las noticias de Lisboa hasta el 10 de diciembre son de poco interés.

La cuestion entre el banco y el gobierno aun continuaba. La guerra del partido de que es jefe el consejo Costa Cabral, cada vez se vuelve mas terrible, y nadie dudaba de que los dos hermanos son hoy dos morles enemigos. Se decía que el duque de Saldanha estaba unido con el partido del *Estandarte*, de que es jefe aquel.

El gobierno portugues habia mandado flotar un navio para llevar á Londres las muestras de la industria portuguesa que desveran ser admitidas en la esposicion que ha de tener lugar en aquella capital.

Un decreto del gobierno portugues de 2 de diciembre, refrendado por el conde de Thomar, dispone que todas las obras, modelos, y productos de la industria nacional sean transportados á costa del estado para Londres, y el mismo decreto nombra para llevar á efecto todas las providencias sobre la comision compuesta del ministro del reino como presidente y 12 vocales.

Un príncipe de la India, manda para la esposicion de Londres, un lote de chalets avaluados en 300,000 pesos fuertes, dejando al arbitrio de los comisarios ingleses el disponer de esa preciosidad despues de acabada la esposicion de la industria.

El aniversario del natalicio de S. M. el Emperador habia sido festejado por la reina con toda pompa.

S. M. dió en el palacio de las Necesidades un banquete, al que asistieron la infanta Da. Isabel Maria, la Sra. Duquesa de Braganza emperatriz viuda, la Sra. princesa Da. Amalia, el ministro brasilero, el presidente

del consejo de ministro, el marques de Cantagallo, el visconde y viscondesa de Almeida, el visconde y viscondesa de Santo Amare, los camaristas y oficiales mayores de la casa real.

La escuadra inglesa se habia recojido al Tajo despues del ejercicio que habia ido á hacer.

Habia fallecido en Coimbra el antiguo diputado de oposicion D. José Alejandro de Campos.

—En la sesion habida en Paris el 27 de noviembre en la Asamblea nacional el jeneral Grammont habia propuesto que la capital de Francia se trasladase para Marsella á principios de 1851; el ministro de gobierno se opuso á la propuesta, que la asamblea no tomó en consideracion votando contra 437 miembros, y á favor 194.

Corria la voz de que el Sr. Dupin trataba de aplazar la discusion de la propuesta del Sr. Creton para ser derogadas las leyes que espulsaba á los Borbones. En el *Nacional* del 29 se lee lo siguiente: Noticias importantes produjeron fuerte baja en los fondos en el pasaje de la opera. Los cinco p. se abrieron á 90 fr. 80 centesimos y decayeron á 90 fr. y 25 cent.

—Se decía tambien que estaba decidida la organizacion del ejército de observaciones sobre el Rin, y que el mando en jefe seria confiado al jeneral Changarnier.

—En la sesion del 28 Mr. Schoelcher interpelló al ministro de marina respecto de la nueva legislacion de los Estados Unidos, en virtud de la cual son presas las tripulaciones ó confiscados los buques que llevan á bordo negros ó mulatos. El orador decía que siendo estos ciudadanos franceses, y teniendo algunos asiento en los bancos de la Asamblea y en instituto, era un insulto á la bandera nacional; y en este asunto se estendió largamente.

Los ministros de marina y de los negocios extranjeros respondieron que de acuerdo con el gabinete inglés estaban haciendo reclamaciones para que fuese alterada en este punto la legislacion de los Estados Unidos, asegurando al mismo tiempo que los franceses serian respetados en aquella república, cualquiera que fuese su color. La asamblea adoptó la órden del dia pura y simple.

Dicen los diarios belgas que Kossut habia salido de Turquía.

Se habia propuesto al gobierno de Lisboa un proyecto para establecer una compañía de navegacion á vapor en alta mar, que enlace las posesiones portuguesas en Africa con la Metrópoli y con los puertos del Imperio del Brasil. El ministro de gobierno á quien fué presentada tan útil propuesta, la

habia tomado en consideracion para darle el verdadero destino.

En Prusia estaban 500 mil hombres prontos á entrar en línea de batalla, á la primera órden, y en Austria se procedía con gran actividad en el armamento del ejército. De esta vez terminan las cuestiones sobre la gran constitucion germánica; y, ó la diplomacia,—ó las armas—decidirán entre Austria y Prusia cual es la primera potencia de la Confederacion. El rei *Federico Guillermo* abrió en persona el parlamento prusiano el 21 de Noviembre, y al leer el discurso de la corona, fué frenéticamente aplaudido por los diputados, especialmente cuando habló en la posicion de la Prusia relativamente á la Alemania. Se hace muy notable el siguiente período del discurso del rei:—« Conflictos de la mas desagradable naturaleza se han suscitado en un pais vecino. Una tentativa de intervencion, hecha por una sola parte, amenazaba ofender los derechos de la Prusia, y ocasionó desinteligencias en que fuimos directamente envueltos. Nuestras objeciones, fundadas en nuestra posicion jeográfica y militar, no obtuvieron ante el soberano de ese pais y de sus aliados la atencion que merecian » Y adelante:—« Llamé á las armas á toda la fuerza militar del Estado, y vi con ufania y satisfaccion que toda la parte de mi pueblo, apta para tomar las armas, se levantó como un solo hombre, reuniéndose al ejército, de cuya lealtad y valentia tengo tantas pruebas.»

La Inglaterra y la Francia están todavia muy empeñadas en conservar la paz; por que de cierto alteraria el equilibrio europeo la guerra de Alemania, apoyándola la Rusia como parece, y su aliada la Austria.

La Asamblea francesa habia declarado su neutralidad en esos negocios. Se decía en Paris que se habia recibido noticia telegráfica de haberse firmado en Berlin el dia 2 de diciembre, un tratado de paz entre la Prusia y la Austria, por lo cual quedaba terminadas todas las cuestiones entre estas dos potencias.

En Roma habia sus agitaciones por las cuestiones entre la Sede Apostólica y la Inglaterra, asi como en esta continuaban con encarnisamiento. Cartas de Brest de 2 diciembre afirman que el almirante Montagnie, habia partido para tomar el mando de la escuadra francesa en el Mediterráneo.

Cartas de Hamburgo de 30 de noviembre, hacen referencia á una mediacion pacífica de parte de Inglaterra en los negocios de Schleswig Holstein.

Está concluida y rectificada la paz con la

unas veces, dominado otras por una abrumante melancolía, columpiándome algunas muellemente en una amaca suspendida en dos aromados naranjos y contemplando la diamantina luna, otras para desterrar el hastío en las ardientes horas del sol, otras convinadas al son del casco de mi caballo galopando por una llanura desierta y acariciada mi frente por la tibia brisa de la tarde, y éstas en el camarín de un frágil barco combatido por la tormenta, al compás del silvido de las encontradas brisas y el rujido violento de las olas, frente á frente con la inmensidad y ajitada el alma por lúgubres reminiscencias.

Quien no haya vertido una lágrima sobre el cuerpo helado de una persona querida, quien haya gozado tranquila y apasiblemente de la existencia hará bien de pasar por alto estas líneas, porque difícilmente podrá comprenderlas.

Era una noche brillante y serena: la luna derramaba sus plateados reflejos sobre el mundo en sueño: el sonido de las campanas de las Iglesias anunciaba la pausada una. Las aguas de la bahía de Rio Janeiro lamian plácidas y serenas las blanquecinas playas ó los negros escollos y solo turbaba el silencio de la noche los remos de una ballenera que, á compás, quebraba el líquido elemento. Esta se habia desprendido del negro casco de una goleta que todavia tenia sus paños sueltos y parecia venir de un dilatado viaje.

No se veían en la popa mas que dos grupos: un

hombre con una mujer en los brazos, y una mujer con una criatura en los suyos.

Ninguno de ellos articulaba una sola palabra.

El hombre era José Mello, la mujer que iba en sus brazos era Elvira muerta.

Murió Elvira cuando todavia la vida guardaba misterios para ella, se agostó en flor aquel ángel tierno cuyo único pecado fué amar con fuego santo. Se apagó como una lámpara al soplo de las pasiones, cuando recién comenzaba á dar los primeros pasos en el camino de la vida.

Elvira era una de esas organizaciones que el mas ligero soplo abate, de esas organizaciones que no conciben mas que una pasion y á ella sucumben por ser demasiado grande: habiendo visto destruido en poco tiempo el monumento de amor celestial, de dicha suprema que la grandeza de su alma, sola, le habia formado, la existencia se hizo una carga para ella, á pesar de las exhortaciones de su hermano que le hacía ver que aun existía un lazo misterioso que la ligaba á la tierra, que la mandaba vivir, y ese lazo era su tierno é inocente hijo. Todo fué en vano. Se cumplió su mision terrena y voló á ocupar un asiento al lado del trono del Señor.

Cuando llegaron á la playa una red recibió los preciosos restos de Elvira encaminándose á una calle muy estrecha; pocos minutos despues se detuvieron delante de una casa de humilde apariencia de donde salió un sacerdote á recibirlos.

Este sacerdote era un padre de la compañía de Je-

no encuentro nada digno de tan sublime insensibilidad—el lector puede suplir la laguna por garrotasos, vergajosas ó tizeretasos.

Ocho dias no mas hacian que se habian retirado á la hacienda, donde todo respiraba alegría y contentamiento, cuando la señora Doña Elena, con esa curiosidad que ha hecho perpetuar el pecado hasta el infinito, se puso á examinar el regalo de boda de Adela.

¿Cual fué su sorpresa cuando le cayó en las manos el mismísimo solitario de brillante que pusiera en el dedo de Eduardo el dia de su separacion para no volverle á ver mas!

Su hija apercibió su emocion por la palidez de su semblante y la espresion de sus ojos.

—¿Qué teneis madre mia? empalideceis!

—No es nada, hija mia, no es nada; la vista de este anillo ha turbado mi razon. . . . Una coincidencia caprichosa. Yo tuve un anillo semejante al cual daba mucho aprecio y lo perdí hace algunos años; lo que llama mas mi atencion es que tiene las cifras con que se designa mi nombre como tenia el mio. Tu marido no te ha hecho especial mencion de este anillo.

—Sí, señora, me ha dicho que él vale por todas las demas alhajas porque es la única herencia de su madre, de quien ni siquiera el nombre conoce.

—Raro acaso!

—Porque os entristece, mamá querida, esta casualidad? bien podria ser que vos lo perdiéreis y la

namarea, mas no puede aun ser ejecutada todas sus clausulas.

Los periódicos publican una carta del conde de Radowitz, que pasa por el mas belicoso de los hombres de estado rusianos. En esa carta el monarca espri- la mas viva simpatia por las ideas de su ministro, y la esperanza de poder llamar ay en breve para su consejo.

El gabinete austriaco dirigió un *ultima-* n a la corte de Berlin, esijiendo la reti- la de los prusianos del ducado de Hesse. embajador de S. M. I. Prokesh, tenia lea de pedir sus pasaportes y dejar á rlin dentro de 24 horas, sino se acce- ese al pedido.

A pesar de esas amenazas de rompimien- , otros síntomas se produjeron, que vino aumentar la esperanza de la paz, é hicie- n inclinarse la balanza para el lado pacífico.

El cámara de los diputados nombró la co- sion encargada de la respuesta del trono; de los 21 miembros que la componian, 13 an partidarios de la paz.

Por la NUEVA CARMEN, entrada yer de Buenos Ayres se nos asegu- a por persona de verdad, haber visto rrtas escritas de aquel punto á otras e esta Ciudad, que con poca diferen- a unas de otras manifiestan: que or la GIL-BLAS se habían recibido oticias de Inglaterra hasta el 18 de iciembre, y se aseguraba que la samblea Nacional Legislativa de rancia había nombrado una comi- on para el ecsámen de los negocios el Plata, y que Mr. Thiers había si- o nombrado miembro relator.

En el MESSENGER de hoy se lee la aisma noticia; y por diferentes con- uctos nos ha sido corroborada, pero o hemos obtenido ninguna de las artas. Sí, muchos detalles, que, aun ue nos merecen consideracion, no los amos sin obtener documentos.

La Paraná y la Ajax, entrados de Rio

Grande, al que dejaron el 3 del corrien- te nos han traído periódicos hasta fines del pasado. Lijeramente los hemos recor- rido y solo encontramos en el *Diario do Rio Grande* del 29 del pasado, lo siguiente:

“ El Sr. Comandante de las armas, ma- riscal Searo, todavia estaba en Puerto Ale- gre y se preparaba para salir á campaña.”

Las cartas que hemos visto, están llenas de detalles mas ó menos importantes sobre el estado fuerte que ha asumido aquella provincia y las disposiciones que se toman para tenerlo todo pronto, si una órden repentina los llama al puesto del honor. Una de ellas dice: “ que el gobierno de aquel pais había mandado que todas las milicias de los pueblos interiores vengán á las fron- teras en número de ocho mil hombres, sin contar con las tropa, de linea, esto es, pu- ramente caballeria de guardias nacionales.

DESPACHO DE ADUANA.

Descarga de Ultramar.—Día 7.

G. Bononi, 117 cajones vidrios.  
Rodger Brothers, 101 ctados fierro.  
Monjardin, 23 sandias, 3 cajones velas.  
Mateo Martinez, 4 cajones jabon.  
Scotty y Ca. 500 bejigas grasa, 18 barri- cas sebo y 5 sacos idem.  
Campodonico, 3 bultos sebo.  
Ureoste y Baszaco, 25 bordalesas vino.  
Saluann, 20 bordalesas vino.

Despacho de Almacenes.—Día 7.

Manuel Gradin, 20 cajones jabon.  
Bunge Bornefeld, 16 tambores pintura.  
Scotty y Ca. 2 cajones sombreros de Mar- cella con 40 docenas.  
Nicholson Green, 5 cajones zarazas con 50 yardas cada uno.  
P. Gascogne, 13 cascos vino tinto.

A Deposito.—Día 7.

Rodger Brothers, 100 frascos ginebra, 8 cajones latas, 4 medias pipas coñac.

Han abierto registro de descarga.—Día 7.

Goleta nacional *Claritu* del Yaguary por Scotty y Ca.

MARITIMA.

ENTRADAS.—Día 6.

De Rio Janeiro el 8 del pasado, bergan- tin brasilero *Saudade do Rio*, de 260 ton., capitan J. Bautista dos Santos, á la órden, con 112 barriles tocino, 20 canastos id., 30 barriles carne salada, 5 fardos mantas de al- godon, 46 barriles aguardiente, 6 cajones rapé, 950 barricas harina, 20 canast. aguar- djente anisado, 114 barricas azucar, 100 sacos porotos, 515 id. arroz, 1 cajon ca- marones, 4 id. mercaneias, 20 barriles pi- miento, 63 rollos tabaco, 2 cajones cigar- ros, 400 id. jabon, 50 id. coñac, 18 sacos café, 88 barriles id. molido, 20 barricas cal, 50 sacos maiz, 50 cajones quesos, 40 id. jinebra, 1 cajon vino dulce, 6 id. bana- nas, 1000 medias suelas, 300 gallinas.

De Rio Grande el 2 del corriente, goleta romana *Severa*, de 159 ton., capitan J. Bau- tista Cuneo, consignado á Monjardin, con 46 animales vacunos, 95 sacos maiz, 274 cajones jabon, 240 quesos, 100 barriles car- ne salada, 148 tercios yerba, 100 cajones velas, 26 barriles coñac, 20 cajones id.

Día—7.

Rio Grande el 3 del corriente, polacra francesa *Ajax*, de 116 ton., capitan Cassan, consignada á Castelliny y Esbens, con 73 animales vacunos, 300 sandias.

De Rio Grande el 3 del corriente, goleta francesa *Parauá*, de 71 ton., capitan Lam- morvonnais, consignada á Delisle Brothers, con 63 animales vacunos, 300 sandias.

De Rio Janeiro el 24 del pasado, paquete de S. M. B. *Seagul*, puesto en cuarentena.

Fondeados fuera del puerto.—Día 7.

De Santa Catalina el 27 del pasado, berg- antin sardo *Acerto Ligure*, consignado á L. Queirolo.

Liverpool, con 70 y tantos dias de nave- gacion, bergantin inglés *Water Kelpie*, con- signado á Nicholson Green, sigue al Buceo.

Siguió para Buenos Ayres una barca del Este.

Siguió para Buenos Ayres una barca sin bandera.

Salidas Día—7.

Bs. Aires, gol. italiana *Nueva Cáamen*.  
*Llevar Balija.*

Buenos Ayres, el 8 del corriente, paque- te de S. M. B. *Seagul*, se recibe correspon- dencia en el correo hasta las 7 de la mañana.

AVISOS NUEVOS

DEPARTAMENTO DE POLICIA.

Este Departamento, oye propuestas para la ad- ministracion de alumbrado Público.—Los que ha- yan de licitar ocurriran al oficial mayor de este De- partamento, que está autorizado para instruir de las bases del contrato, al mismo oficial se entregarán las propuestas que serán abiertas, el sabado 15 del cor- riente á la una del dia ante el Sr. Geffé Politico y de Policia.

EL DIRECTORIO DE ADUANA.

Convoca á los miembros de la Sociedad para resolver en Junta General, el proximo diez del corriente á las once de la mañana, sobre una nota del superior Gobierno pidiendo la continuacion de los auxilios acordados hasta fines del año anterior mediante las condiciones de paga que espresa en el oficio existente en Secretaria, donde pueden con anticipacion informarse los Socios.

A consideracion de los mismos se someterá el mismo dia el presupuesto de gastos de administra- cion correspondiente al primer semestre de este año.

Montevideo Febrero 7 de 1851.

FUNERAL.

Los amigos y deudos de los valientes que pere- cieron en la batalla de Sn. ANTONIO, avisan al pú- blico que mañana Sabado 8 á las 11, se celebrarán en la Iglesia Matriz, las exequias por el descanso eterno de sus almas.

Se invita á los que quieran concurrir a solemnizar dicho acto, como un recuerdo religioso, hacia aque- lla ilustres victimas.

Sentimos que el ilustre general Garibaldi, que mandó en jefe la Legion Italiana el dia de esa gloriosa batalla, no se halla entre nosotros; pero le será grato saber que sus compañeros de armas, le tributan todo el homenaje y respecto que ella me- rece y que rinde á la memoria de sus mártires, el tributo religioso que como cristianos lo tienen merecido.

Unos que tuvieron parte en ese dia de gloria.

TEATRO CRITICO.

De la docuencia Española.

En la Libreria del Sr. Hernandez, se halla en venta esta interesante obra.

CAPITULO V.

QUINTO DIA DE CAUTIVERIO.

El medio triunfo conseguido ya por Milady, no hacia mas que redoblar sus fuerzas, pues no era muy difícil vencer como lo había practicado hasta entonces con hom- bres dispuestos á dejarse seducir, por aquel atractivo po- deroso de la educacion galante de la Corte que arrastra sin pensarlo hácia el peligro. Siendo bastante bella para alucinar los sentidos, agregaba su destreza para dar sali- da á todos los obstáculos que se presentaban; mas en esta ocasion no tenía que luchar con una naturaleza inculta y concentrada á fuerza de austeridades. La religion y la pe- nitencia habían hecho de Felton un hombre inaccesible á las seducciones comunes, pues surjian en la cabeza del oficial planes tan vastos y proyectos tan tumultuosos, que no daban lugar para el amor que se alimenta en el ocio y toma cuerpo por la corrupcion.

Milady había abierto brecha con su falsa virtud, en la opinion del hombre prevenido contra ella; y al mismo tiempo su hermosura arrebatándole toda su candidéz y pureza. En fin, con estos medios desconocidos para ella hasta entonces y la esperiencia hecha sobre un asunto que la naturaleza y la religion sometian á su astucia, iba á conseguir probablemente el logro de sus intentos.

En el transecurso de la noche, había desesperado muchas veces de la suerte y de sí misma. No invocaba ni se acordaba de Dios como ya lo sabemos; tenía mas fé en el jénio del mal, en este inmenso ajente que preside todos los detalles de la vida humana, en la cual como dice la fá- bula arábica, basta un grano de arena para reconstruir un mundo perdido.

Bien prepara Milady para recibir á Felton, dispuso to- das sus baterias para la mañana siguiente. Cerciorada que no le quedaban ya mas que dos dias disponibles, y una vez firmada la órden por Buckingham, lo que sucederia infaliblemente en razon que el Duque no conocía la mu- jer de que se trataba bajo el nombre supuesto de Carlota

— Tienen ojos y no ven, repitió Milady con un acento de dolor inexplicable; tienen oídos y no oyen.

— ¿Pero entonces, porque no hablais, señora?

— ¡Yo confiaros mi deshonra! exclamó Milady con el colorido del pudor en el rostro; porque sucede á menudo que el crimen del sujeto, es la vergüenza del mismo. Confesar su deshonra una mujer á un hombre!!!..... ¡Oh no; jamás podré hacerlo! continuó llevando púdica- mente su mano sobre sus lindos ojos.

— ¡A mí que soy vuestro hermano!.....

La prisionera miró por largo tiempo al oficial con una espresion que él tomó por indecision; pero que en reali- dad no era con otro objeto que observarle y fascinarle. Felton no pudo resistir mas y juntó las manos en ademan suplicante.

— Pues bien, sea, dijo Milady; me fio en mi hermano.

En este momento se oyeron los pasos de Lord Win- ter, que no se contentó esta vez con pasar delante de la puerta como lo había hecho la víspera, sino que después de hablar dos palabras con el centinela, entró en el apo- sento de la prisionera, dirijiendo sus miradas escrutado- ras tanto á Milady como al oficial. Felton se hizo á un lado antes que entrara el Baron.

— Mucho tiempo hace, Juan, que estais aquí, dijo Lord Winter. ¿Os estaba contando sus crímenes esta mujer? En ese caso no estraño que la conversacion fuera larga.

— ¿Qué, teméis que vuestra prisionera se os escape? Preguntad á vuestro carcelero el favor que solicitaba de él.

— ¿Vos pediais un favor? preguntó el Baron sospe- chando alguna trama.

— Sí, Milord, respondió Felton todo confuso.

— ¿Y qué favor era el que pedia, Juan?

— Un cuchillo, que al minuto de haberlo recibido, me lo devolvería por el postigo de la puerta.

— ¿Qué hay aquí alguna persona oculta, que esta tin- da criatura quiera degollar? preguntó Lord Winter con acento burlon y despreciativo.

— No hay nadie mas que yo, respondió Milady.

— Os he dado á elegir entre la América y Tyburn; el

AVISOS

TEATRO.

El Sábado 15 de Febrero de 1851.

El Sr. Winther debiendo separarse de esta Capital tan pronto como le sea posible, antes de verificarse esta preparandose una extraordinaria función en beneficio de la "Peint Amour" la cual será enteramente nueva, pues desde la primera a la última parte presentará trabajos no ejecutados hasta ahora en este teatro.—Los pormenores se anunciarán en los carteles de costumbre.

Los boletos para esta función, se venderán desde el martes 11 hasta el viernes 14 a medio día en casa del Sr. Winther:

Una morena, buena cocinera y teniendo quien obone su conducta busca conchavo, ya sea para cocinar u otro servicio, pues le entiende general.—Quien la precise ocurra a la calle de Perez Castañano núm. 60, que encontrará con quien tratar.

**AVISO DEL DIRECTORIO DE ADUANA.**  
Se convoca a los Accionistas de la Sociedad a reunirse al próximo lunes diez del corriente a las once de la mañana, para resolver en Junta General, sobre una nota del Ministerio de Hacienda en que pide la continuación de los auxilios que le fueren otorgados hasta fines del año anterior.

Puede, anticipadamente, verse en Secretaría las condiciones de pagos propuestas en la misma Comunicación.

Montevideo Febrero 5 de 1851

EDICTO JUDICIAL.

De orden del Juzgado Ordinario de este Departamento, por el presente se cita, llama y emplaza a Juan Maria Villaneve para que, dentro de quince días improrrogables y siguientes al de su publicación comparezca ante este Juzgado a estar a derecho por sí u apoderado en forma y espensado, en la causa que Dña. Maria Antonia A. de Berduo le ha promovido por desalojo de casa; bajo apercibimiento sino compareciere de nombrarse defensor y de mas que por derecho haya lugar,

Montevideo Febrero 4 de 1851.  
PEDRO DE LATORRE.  
Escribano Publico.

LOS TRES MOSQUETEROS.

Se ha concluido el 4.º tomo de esta interesante obra. Los Señores suscritores pueden mandar a esta imprenta por sus ejemplares. Queda un reducido número de tomos; se avisa a los señores que quieran suscribirse, que se prorroga el plazo, durante la impresión del quinto y último tomo que está en prensa por el precio infimo de medio patacon como está anunciado. Concluida la obra, no podrán venderse los muy pocos tomos que quedan menos de 6 reales cada uno.

UNA NUEVA TROYA.

Habiéndose cubierto los gastos de impresión de esta obra, y quedando un pequeño resto de ejemplares, se venderán al infimo precio de 240 reis el volumen. Se hallan en la Librería nueva calle del 25 de Mayo núm. 230 y 232.

ALMANAQUE

PARA EL AÑO DE 1851.

De la Imprenta de Comercio del Plata a 3 vintenes uno, y a 6 reales docena. De la Imprenta Uruguayana a 6 vintenes uno y 12 reales docena. De la dicha Imprenta, segunda edición aumentada, a 480 reis uno, y 5 y medio patacones docena. — Librería Nueva, calle 25 de Mayo N.º 230 y 232.

ALMANAQUE

De la República Oriental del Uruguay para el año de—

1851

SEGUNDA EDICION AUMENTADA.

Se venden esta Imprenta, calle de Buenos Aires núm. 205.

ALMACEN

DE BARTOLOME NOCE

CALLE DEL SARANDI NÚMERO 198.

SILLAS AMERICANAS.

Hay un elegante surtido de todas clases. Se ofrecen a un precio sumamente barato.

- Sillas de esterilla finas.
- Id. de id. mas ordinarias.
- Id. de id. para aposento.
- Id. de id. para comedor.
- Id. de id. italianas última moda.
- Id. finas con asiento de madera.
- Id. ordinarias id. de id.
- Id. para niños con asiento de esterilla. para mesa.
- Id. para id. asiento de madera, id. id.

- Banquitos para niños.
- Sillones de esterilla finos.
- Id. de id. ordinarios.
- Id. de id. para coser las señoras.
- Id. chicos asiento de madera para niños.
- Sofas de esterilla para la estacion.
- Marquesas de hierro para hombre solo.
- Y una gran cantidad de muebles de lujo que por su mucha estension no se detallan. e 10—15 p.

AVISO.

Da. Francisca de Artola necesita 1000 \$ ó patacones a premio por un año, dará en garantía 16 casas en el cordón, que se hallan ocupadas por las tropas del Ejército de la Capital. La persona que quiera darlos podrá ocurrir al escritorio de D. Matias de Loyarte fuera del mercado nuevo, para acordar el interes mensual.

SE ALQUILAN.

Dos hermosos cuartos, al primer piso, con puerta independiente.—Para tratar ocurran a la misma casa calle del Rincon num. 121 esquina de la Matriz.

SANGUIJUELAS.

En la Barberia conocida por la del Sr. Juez, calle de los Treinta y Tres, frente al Café del Comercio, se acaba de recibir una partida de Sanguijuelas Hamburguesas y Españolas, las primeras siendo grandes y al gusto de los que las precisen se aplican a un precio moderado, y las segundas, se venden por mayor a cuatro pesos el ciento y por menor a dos vintenes cada una. En la misma casa hay dos piezas altas y una baja para alquilar. e. 15 15 p.

BARATILLO DE LECHE.

En el tambo frente a la Policía vieja, se vende leche fresca recién sacada de las vacas a un real la cuarta y a un vinten el vaso. Si la desean de los tarros, será a seis vintenes la cuarta, siendo buena y pura como puede darse a prueba.

REMATES

POR RAFAEL RUINO.

Remate de una casilla y armazon de tienda, en la casa calle del Uruguay número 156 y 158.

Hoy viernes 7 a 6 en punto de la tarde empezará la venta precisamente al mejor postor por mandato del Sr. Juez de Paz de la 5.ª Sección y por cuenta de D. Angel Palmer.

Un armazon de vidrieras, mostrador etc., una casilla de madera, todo lo que estará a la vista y se venderá al gusto de los licitadores.

EXTRACTO

DE LA LOTERIA DE LA CARIDAD,

JUGADA EL 3 DE FEBRERO DE 1851.

LETRA L COLORADA.

SUERT.	NUM.	PAT.	SUERT.	NUM.	PAT.
1	16653	5	18	8118	5
2	8039	5	19	16949	5
3	4793	5	20	9208	15
4	9371	5	21	8603	5
5	17577	5	22	15579	10
6	5854	5	23	3658	5
7	13661	5	24	40418	5
8	6843	5	25	12104	10
9	13073	15	26	16582	5
10	13607	5	27	11928	10
11	15537	5	28	5705	15
12	12141	5	29	4750	5
13	4424	5	30	16326	5
14	14663	5	31	8741	5
15	8608	5	32	17367	5
16	9763	10	33	16912	5
17	2401	5	34	4040	5

SUERT.	NUM.	PAT.	SUERT.	NUMS.	PAT.
35	13305	5	78	8878	1
36	2973	5	79	8005	1
37	15998	5	80	17960	1
38	15974	5	81	13667	1
39	10120	5	82	10081	50
40	2559	5	83	17465	1
41	13652	5	84	11741	10
42	11352	5	85	16051	1
43	17151	5	86	6889	1
44	6694	5	87	13776	1
45	9220	5	88	4931	1
46	14923	5	89	6696	21
47	11398	5	90	3335	1
48	4003	500	91	15682	1
49	6997	10	92	15268	1
50	4841	5	93	10969	1
51	9962	15	94	10118	1
52	3429	25	95	9105	1
53	11867	5	96	8605	1
54	7687	5	97	13465	1
55	13822	15	98	5545	1
56	11099	5	99	7995	1
57	2803	5	100	6011	10
58	3503	10	101	2873	1
59	7438	5	102	17118	1
60	6125	5	103	16396	50
61	12629	5	104	7409	1
62	17801	5	105	17527	1
63	15210	5	106	14573	1
64	4336	15	107	5297	1
65	8749	10	108	15608	1
66	8974	100	109	2127	1
67	6725	15	110	13258	1
68	16151	5	111	14763	11
69	6122	25	112	40011	10
70	15521	10	113	8447	1
71	12783	5	114	12587	1
72	6199	5	115	10616	1
73	9300	25	116	9688	1
74	10814	5	117	15109	1
75	15527	5	118	17817	1
76	8087	5	119	8404	11
77	10623	5	120	9174	1

La Extracción de la loteria letra M Colorada tendrá lugar el lunes 10 de febrero a las once de la mañana.

La oficina estará abierta para pagar las suertes los martes y miercoles desde las 10 de la mañana hasta las 3 de la tarde y los jueves viernes y sabado, desde las 11 hasta la una. Todos los días de fiestas y festivos estará cerrada la oficina.

La administración de la loteria paga los billetes premiados al portador y no oye reclamaciones de ninguna especie sobre pérdida, sustracción de billetes ó cualquier otro accidente que se alegue.

destierro ó el patíbulo; escojed este último, dijo Lord Winter: la cuerda siempre es mas segura que el cuchillo.

—Teneis razon, contestó la prisionera; ya he reflexionado sobre eso y lo volveré a pensar.

—Felton se sintió estremecer hasta la médula de sus huesos, sin que se le ocultara al Baron.

—Desconfia de esta mujer, Juan; ya te lo he prevenido; vé lo que haces, pues confio en tí. Ten valor, amigo mio; de aquí a tres dias esta furia infernal irá donde no pueda incomodar mas á nadie.

—¡ Ya lo ois ! exclamó Milady con fervor; de manera que el Baron creyera que se dirigia al Cielo y que Felton se apropiara la exclamacion.

El oficial se quedó taciturno. Lord Winter le tomó del brazo y salieron del aposento

—No estoy tan adelantada como yo creía, dijo Milady cuando la puerta se cerró. El Baron ha cambiado su simpleza ordinaria, en una prudencia estraña; esto quiere decir que el deseo de venganza es el que forma al hombre. En cuanto al pobre Felton..... Felton duda todavía. ¡ Ah no es tan resuelto como aquel maldecido d'Artagnan!

Sin embargo Milady aguardaba con impaciencia, por que dudaba que el día se pasara sin que Felton volviera; pero una hora despues de la escena que acabamos de contar, oyó que hablaban á la puerta, y vió aparecer rápidamente al joven oficial haciéndola señas que se callara. Venía con el semblante descompuesto.

—¿ Qué quereis ? preguntó Milady.

—Escucha, respondió Felton en voz baja; acabo de alejar el centinela para poder estar aquí sin que lleguen á saber que he venido y hablaros sin que oigan lo que tengo que deciros. El Baron acaba de contarme una historia horrorosa.

Milady se sonrió meneado la cabeza, como una victima resignada.

—O vos sois un demonio, continuó Felton, ó el Baron mi protector y mi padre es un monstruo. Hace cuatro dias que yo os conozco, y yo amo á Lord Winter hace

diez años. Puedo vacilar entre los dos; no os asusteis; mas necesito ser convencido. Esta noche vendré á veros para que me convenzais.

—No, Felton, no hermano mio; el sacrificio es muy grande y veo lo que os cuesta. Yo estoy perdida y no consentiré que os perdais conmigo. Mi muerte será mas elocuente que mi vida; y el silencio de mi cadáver os vencerá mejor que podrán hacerlo las palabras de la prisionera.

—Callad, señora, y no hablais así. He venido para que me prometais por vuestro honor, para que me jureis por lo mas sagrado, que no atentareis á vuestra vida.

—No quiero prometer nada, porque nadie mas que yo respeta mas un juramento; y una vez ofrecido, es preciso cumplirlo.

—Pues bien, obligaos al menos hasta el momento en que yo vuelva. Si entonces persistis, aun os dejaré en entera libertad y yo mismo os daré el arma que me habeis pedido.

—Sea así; solo por vos esperaré.

—Juradlo.

—Lo juro por nuestro Dios. ¿ Estais contento ?

—Muy bien: hasta la noche. Y lanzándose fuera del aposento, cerró la puerta, tomó en la mano la media pica del soldado de marina y se puso á pasear esperando su vuelta para entregársela.

Acercándose Milady al postigo, vió que el oficial se santiguaba con un fervor delirante, alejándose por el corredor transportado de alegría. Se sentó de nuevo sonriéndose con desprecio, y repitió blasfemando el sagrado nombre de Dios por el cual había jurado, sin tener la menor idea de él.

—¡ Dios mio !..... ¡ Fanático insensato !..... Mi Dios soy yo y él que me ayude á vengarme.